

# À Antoine

Paul Lacaze

Depuis ce lundi 8 octobre 2012, ALFAPSY est en deuil et pleure son tout nouveau Président, le Docteur Antoine Besse. Son décès par arrêt cardiaque, tout aussi brutal qu'inattendu, laisse sa famille, ses proches, ses patients, ses confrères ainsi que les professionnels de la psychiatrie en France et à l'international, dans une sidération bouleversante et recueillie.

Antoine Besse n'est plus, reste désormais son inscription en chacun d'entre nous. Dans bien des champs de ses interventions, tout est à repenser, sans lui vivant mais avec lui en sa mémoire. De ses études brillantes, de sa formation éclectique et très tôt tournée vers l'international (ses travaux à Lausanne en Suisse), de son ouverture au monde, il avait conservé une vision large et humaniste de la profession, une vision « centrée sur la personne », qui lui avait valu d'être élevé à de multiples représentations et mandats pour la psychiatrie, en France et à l'étranger.

Gascon de souche, il allait volontiers de l'avant tel un mousquetaire des temps modernes, un rugbyman dont il avait la stature, un inlassable battant. Terrassé en pleine action aurait donc été sa fin, inscrite dans sa destinée ?... Ce que nous pouvons seulement affirmer, en toute certitude, c'est que le Docteur Antoine Besse aura toujours oeuvré au service de l'autre, dans le souci de l'éthique et de l'équité.

Qu'il repose en paix.